

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ADMINISTRACION: PLAZA DEL PRINCIPE, 11

PRECIO DE ABONO: 0'50 PESETAS AL MES

APOSTOLADO DE LA ORACION

Agosto

atención general bendecida y aprobada por su Santidad
El mundo obrero después de la guerra

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES.

Oh Jesús, mió por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco en particular para que mejore la situación de los obreros a consecuencia de la guerra.

Resolución apostólica

Velar para que los obreros obren prudentemente y mejoran después de la guerra.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las vocaciones sacerdotales y religiosas.
 - 2.ª La instrucción cristiana de las clases menesterosas.
 - 3.ª La asistencia a los oficios parroquiales.
- Conversiones, 7. — Enfermos, 14. — Atribulados, 11. — Familias, 11. — Matrimonios, 9. — Bautizos, 5. — Asuntos importantes, 14. — Obras de celo, 8. — Gracias espirituales, 17. — Gracias temporales, 13. — Vocaciones, 6. — Intenciones particulares, 24. — Acciones de gracias, 21. — Jóvenes, 8.
- Santos patronos de mes y días en que pueden ganar indulgencia plenaria los celadores:
- Día 4. — Sanjo Domingo de Guzmán. — Día 21. — Santa Juana Francisca de Chantol.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por las almas de los socios difuntos.



NOTAS FEMENINAS

Habréis oído decir, lectoras queridas, que la mujer durante su vida es dos veces joven.

A mí me intrigaba tanto, cuando era pequeña, esta especie de sentencia, que un día me dirigí a mi abuelita para que me la explicase, porque casi siempre ella era la encargada de resolverme las dudas.

La buena anciana se rió de mi pregunta y respondió: todavía no estás en condiciones de comprenderme, pero yo te aseguro que se puede ser joven teniendo la cabeza plateada, el talle deformado y surcado el rostro de arrugas.

¿Cómo puede ser así? — dije con sonrisa de incredulidad.

Mas mi abuela repetía: no lo dudes, tu mamá, sin ir más lejos, está ahora en plena edad dorada, porque se ve rodeada de tres hijas, la menor de 16 años y vive en un ambiente que la rejuvenece.

Como podéis comprender, la explicación

no podía satisfacerme, es más, me pareció una solemne tontería (perdóname el agravio la honorable señora). Bien es verdad que entonces era yo demasiado joven para desentrañar la profunda psicología que encerraba semejante afirmación. La experiencia de la vida y la madurez de la edad, me han dado a conocer la gran verdad que encierran todas estas sentencias populares.

La mujer, al convertirse en esposa y después en madre de familia, se despoja gustosísima de todas sus ilusiones juveniles; de todas las fantasías de color de rosa que por algún tiempo acarició su mente soñadora, abriendo sus sentidos a las crudas y descaradas realidades de la vida; y gracias a que en aquella ocasión se le presentan inefables, por el delicado perfume de la maternidad con sus purísimos y suaves encantos. A esas realidades, consagra su existencia llena de sublimes sacrificios y de las más denodadas abnegaciones; y cual si no existiese otro mundo que aquél, se dedica en cuerpo y alma al cumplimiento de sus deberes sacratísimos.

¿Cómo ha de sorprendernos que a los cuatro o cinco años de su himeneo, nos encontremos muchas veces a jóvenes casadas tan poco cuidadosas de su persona, que aparecen desconocidas y desfiguradas hasta el punto de costarnos trabajo saber quiénes son?

Las preocupaciones, los disgustos conyugales, las desgracias de familia o enfermedad inherentes a su estado y hasta en muchos casos la penuria, las envejecieron prematuramente; el gusto para arreglarse ha desaparecido, y agobiadas de penas, viven muchos años en el sacrificio, desterradas de ese mundo que se divierte, hasta que su hija mayor se convierte en mujercita.

En este crítico momento, es cuando suele acontecer la más peregrina de las transformaciones; de aquí surge la segunda juventud de la mujer, la mágica metamorfosis de la madre; vedla rejuvenecida, no sólo moral, sino hasta físicamente: de huraña y retraída, se convierte en comunicativa y social. ¿Quién operó esta resurrección? El ambiente que respira y de que hablaba mi abuela; las auras juveniles que le transmite su hija. Por ella, se viste y peina con esmero y distinción, por acompañarla, se presenta en todas partes y goza lo indecible con los triunfos de su heredera; la casa parece otra en todos sus detalles; se oyen risas juguetonas, el piano que apareció mudo sin arrancársele jamás una armonía, ahora no cesa de sonar

a voces argentinas que llenan de simpática algazara el doméstico recinto.

Las más gratas y dulces emociones que experimenta la hija ante una declaración amorosa, parece que repercuten en el corazón de la madre, que siente y piensa al unisono con la linda y risueña cabecita de la muchacha.

La dicha y felicidad que embarga el corazón de la desposada al ser conducida al altar, hace latir el de la madre con la misma vehemencia que si ella fuese el que pronunciase el sí ante el sacerdote.

Finalmente, identificada la mujer, por el amor maternal, con su adorada hija, comparte todas las alegrías y satisfacciones de ésta; y así como asimila su dicha y felicidad, de igual suerte participa de sus tristezas y adversidades, y si la ve desgraciada le alcanza a ella misma igual y a veces mayor dosis de amargura.

Yo deseo lectoras mías, que vuestra segunda juventud sea discreta y sin exajeraciones; pues acontece alguna vez que la madre pierde su carácter de tal por rejuvenecerse y hasta añiarse demasiado, pretendiendo aparecer más joven que su hija, con grave riesgo de que ésta dé los primeros pasos en la vida guiada erróneamente en forma que pueda perjudicarles en su educación y porvenir; esto, sin contar con el ridículo en que se incurre.

Seamos prudentes en todas ocasiones y sobre todo procuremos no confundir los caracteres de las edades.

CLEMENTA

Decálogo español

Todo buen patriota, debe tener siempre presente lo que sigue:

Primero. En tus compras más insignificantes no pierdas jamás los intereses de tus compatriotas y de tu patria.

Segundo. No olvides que cuando compras un producto de un país extranjero, aunque solo gastes en él una peseta, disminuyes en dicha suma la fortuna de tu patria.

Tercero. Tu dinero siempre debe beneficiar a los industriales y obreros españoles.

Cuarto. No profanes la tierra española, la casa española, el taller español con la presencia y el uso de máquinas y herramientas extranjeras.

Quinto. No permitas que figuren en tu mesa carnes o grasas extranjeras, que causarían perjuicio a la ganadería española.

Sexto; Escribe sobre papel español, con una pluma española y seca la tinta española con papel secante español.

Séptimo. No te vistas sino con telas españolas y no compres sino sombreros españoles.

Octavo: La harina española, los frutos españoles, el vino español son los únicos que dan fuerza española.

Noveno: No bebas más que cerveza si dra vinos y españoles y licores fabricados con alcohol de vino español.

Décimo; Que las propagandas extranjeras no te aparten jamás de la observancia de estos sabios preceptos. Vive siempre en convicción de que los mejores productos, los únicos dignos de un ciudadano de España, son los productos españoles.

De «El Noticiero», de San Sebastián de 27 de junio de 1917.

Los nuevos oficiales reciben su carnet

El lunes pasado el Presidente Wilson pasó revista a los jóvenes que acaban de terminar su instrucción militar en Fort Hyer y el ministro de la Guerra se ha mostrado muy estricto pues solamente 1.800 han tenido el título de oficial, y de los negros uno sólo.

Los títulos serán entregados un día de estos. Estos nuevos oficiales irán a ayudar a hacer la instrucción del nuevo ejército nacional.

Los primeros doscientos mil hombres serán movilizados a primeros del mes de septiembre. El resto del nuevo ejército será movilizado a fines de septiembre y en octubre. Ayer el entusiasmo que reinó en Fort Hyer fué enorme. Los representantes de los aliados, vistiendo naturalmente de uniforme fueron aclamados así como el Embajador de Francia.

El Papa hará un llamamiento a los beligerantes

Anúnciase que el jueves próximo el «Observatore Romano» publicará un importantísimo documento pontificio en el que el Papa hará un llamamiento oficial a las naciones beligerantes todas exhortándolas a llegar a un acuerdo que ponga fin a sus contiendas.

Es probable que el documento contenga proposiciones concretas de la Santa Sede para el logro y realización de dicho fin habiendo sido remitido a todas las cancillerías Europeas, tanto de los países beligerantes como de los neutrales, sin exceptuar al Gobierno italiano, al que le ha sido entregado el documento por mediación del embajador inglés cerca del Vaticano.

Hay muy fundadas esperanzas de que el documento obtenga el resultado que se desea, pues son muchos los síntomas favorables a la buena acogida del mismo por parte de los gobiernos de todas las naciones.

El «Corriere d'Italia» publica hoy una Nota oficiosa que corrobora la exactitud de la noticia relativa a la próxima publicación del documento pontificio a que acabamos de hacer referencia.

Dice esa nota que el pensamiento del Papa es no prescindir del reconocimiento de las legítimas aspiraciones de los pueblos en guerra y del problema de las nacionalidades como bases esenciales de una paz y duradera.

Termina la Nota diciendo que el documento pontificio de que se trata constituye una prueba solemne de lo ardientemente que desea el Papa el fin de esta horrible guerra.



Cultos

Solemne Novena con que las Religiosas y Cofrades del Inmaculado Corazón de María honrarán a su Excelsa Patrona desde el día 22 al 30 del presente mes en el Asilo de Huerfanos de esta Ciudad.

Día 22. — Por la mañana a las 6 y media misa rezada.

Por la tarde, a las siete rezo del Santo Rosario, ejercicio de la novena, sermón por el Rvdo. don Jaime Tutzó, Pbro., M. A. gozos e himno al Corazón de María.

Días 23, 24 y 25. — Idénticos cultos que el día anterior, excepto al sermón que se suprime.

Día 26. — Fiesta del Corazón de María.

A las 8 de la mañana, misa solemne con comunión general para los cofrades y devotos de la Virgen, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el Rdo. E. José Juaneda, Pbro. Vicario de San Francisco.

Por la tarde a las siete, exposición de S. D. M., estación mayor, rosario, Trisagio Mariano acto de consagración al Corazón de María, gozos.

Bendición con el Santísimo, cantándose, después de la reserva, el Himno al Inmaculado Corazón.

Día 27, 28 y 29. — Los cultos como el primer día sin sermón.

Día 30. — A las 6 y media de la mañana misa rezada.

Por la tarde a la misma hora que los días anteriores, rezo del Santo Rosario, ejercicio del novenario, sermón por el Rvdo. don Fermín Rosas, Pbro., Director de la Cofradía, gozos, solemne Salve, terminando con el himno Mariano.

El Excmo. e Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencia a todos los fieles que asistan a cada uno de los actos indicados.



Menorca

Los pueblos de Ferrerías y San Luis celebran respectivamente sus fiestas anuales el viernes y sábado de esta semana, en honor de sus Patronos San Bartolomé y San Luis.

Con la acostumbrada procesión ha terminado esta tarde la solemne Octava de la Asunción en la parroquia de Santa María.

Muchísima fué la concurrencia que asistió el domingo al muelle de este puerto para presenciar los festejos organizados por «La Liga Marítima».

El domingo último celebró el vecino pueblo de San Clemente la fiesta cívica de su Titular, viéndose muy concurrido.

Continúan los trabajos por la Comisión de festejos para celebrar con gran solemnidad la próxima fiesta de Nuestra Señora de Gracia.

El párroco de la Iglesia de San Marcos de Madrid don Paulino Corrales Díaz, ha depositado en la Caja de la Dirección General del Tesoro Público y Ordenación de Pagos del Estado un título de la deuda perpetua interior, al 4 por ciento, de la serie D, que le había sido entregado por penitente lajo secreto de confesión y en calidad de restitución al Estado.

El sábado y domingo tocaron según costumbre en los paseos de Augusto Miranda e Isabel 2.ª las bandas municipal y militar.

Ha sido sofocada en toda España la huelga revolucionaria.

Mañana se reanuda la exposición diaria del Santísimo en la parroquia de Santa María de siete a ocho de la noche.

El Ayuntamiento de Barcelona ha tasado detalladamente todos los artículos de primera necesidad a fin de evitar desmanes con motivo de las presentes circunstancias.

Tal medida es generalmente alabada.

El sábado por la noche el naviero y comerciante de Ciudadela Sr. Arguibau recibió un telegrama con seis días de retraso de su hijo Gabriel residente en Marsella, comunicándole la infausta nueva de que el pailebot de esa matrícula «La Industria» había ido a pique salvándose la tripulación y equipaje.

Dichos tripulantes llegaron ayer a esta a bordo del «Monte Toro» y salieron inmediatamente para Ciudadela.

Mesa revuelta

MISCELANEA

En un café.

— Mozo, este café tiene muchísima achicoria.

— ¿Lo ha probado usted?

— Sí — Y tú, ¿que me dices?

— Que mi patrón toma café en otra parte.